

MEDALLAS DE EXTREMADURA 2023

Dossier de prensa

JUNTA DE EXTREMADURA

PRESIDENCIA DE LA JUNTA DE EXTREMADURA

Aprobación de los decretos por los que se concede la Medalla de Extremadura a los siguientes servicios, entidades y profesionales:

Unidad de Oncohematología del Hospital Materno Infantil de Badajoz

La Unidad de Oncohematología del Hospital Materno Infantil de Badajoz está formada por un equipo multidisciplinar dedicado a la atención del niño y adolescente con cáncer de los 0 a los 18 años. Desde su inauguración en 2005 ha atendido a más de 500 pacientes con unos resultados homologables a los mejores centros del país, utilizando protocolos y ensayos clínicos internacionales, terapia personalizada y trabajando en red con otros centros de referencia.

Su primera ubicación, en la 6ª planta del Hospital Materno Infantil de Badajoz, pronto resultó insuficiente para atender el volumen de pacientes. En 2018 se inauguró la nueva unidad -en la 5ª planta- que cuenta con habitaciones individuales y en zona de aislamiento, con las condiciones adecuadas para atender a pacientes inmunocomprometidos. En septiembre de 2022 se ha inaugurado una Consulta de Largo Superviviente para el seguimiento de pacientes que lleven fuera de tratamiento más de cinco años y que tengan al menos 14 años.

La unidad está conformada por un equipo médico de pediatras y hematólogos; equipo de enfermería, técnicos auxiliares y celadores; además de psicóloga, trabajadora social, maestra del aula hospitalaria y voluntarios de asociaciones. Desde su creación forma parte del Plan Integral Contra el Cáncer de Extremadura, participa activamente de diferentes comités multidisciplinarios, grupos de trabajo de la Sociedad Española de Hemato-Oncología Pediátrica (SEHOP) y avanza en diversas líneas de investigación.

Colegio de Nuestra Señora del Carmen Vedruna

El Colegio de Nuestra Señora del Carmen de Villafranca de los Barros es una de las instituciones educativas extremeñas más veteranas y dinámicas de la región. Fundado por la Congregación de Hermanas Carmelitas de la Caridad en 1897, llega hasta la actualidad manteniendo su compromiso a favor de la educación, desde la acogida mostrada en la diversidad y la inclusión.

Desde su origen es un centro pionero en la educación integral para la promoción de la mujer, facilitándoles el acceso a todos los niveles de educación, incluido bachiller e idiomas, en tiempos donde no se priorizaba esta posibilidad, especialmente en el ámbito rural. Actualmente es un Centro Católico Vedruna que imparte Educación Infantil, Educación Primaria, E.S.O. y Bachillerato con internado, con un carácter propio en el que se sigue viviendo el carisma de Santa Joaquina de Vedruna.

Bajo la pedagogía que marca la identidad Vedruna, por sus aulas y por su internado han pasado generaciones de alumnas y alumnos que han labrado su futuro destacando posteriormente en su vida profesional en campos tan diversos como la empresa, la universidad, la cooperación internacional, la función pública, las bellas artes, la salud, la ciencia o la política, contribuyendo a extender el buen nombre de Extremadura.

Rally de la Vendimia

El Rally de la Vendimia es una prueba automovilística con más de medio siglo de historia en Extremadura. Creada en 1971 por Juan Pardo y Manuel Álvarez, junto con un grupo de integrantes del Moto Club Almendralejo, se ha convertido en una de las competiciones del mundo del motor con mayor número de ediciones, poniéndose a la altura de rallyes míticos como el Costra Brava o el Príncipe de Asturias, pruebas de reconocido prestigio nacional, europeo y mundial.

Desde su creación es el referente en el mundo del motor del suroeste español. Durante su trayectoria ha formado parte del calendario regional y nacional de competiciones automovilísticas. En esta prueba han tomado parte multitud de jóvenes pilotos y copilotos que con el tiempo se han convertido en deportistas de prestigio nacional e internacional. Pilotos como Carlos Sáinz y el uruguayo Gustavo Trelles consiguieron el 'Botijo de Plata' al alzarse con el trofeo de esta prueba.

Este Rally, que nació vinculado a la Fiesta de la Vendimia, tiene además una destacada vertiente social y turística y de motor económico y generador de empleo en la Comarca de Barros.

El Periódico Extremadura

El Periódico Extremadura ha cumplido un siglo de historia, desde que el 1 de abril de 1923 saliese a la luz su primer número. Forma parte, por méritos propios, de la historia social de Cáceres y de toda la región. Por sus páginas ha circulado desde la información estrictamente local hasta los grandes cambios que se han ido sucediendo en la humanidad en el último siglo.

Esta publicación contribuyó a la Extremadura autonómica, es un diario diverso, feminista y de progreso, preocupado por la innovación tecnológica y dinamizador de la economía. Su centenaria hemeroteca se ha convertido, además, en una importante fuente documental a la que acuden los investigadores del pasado reciente.

Son abundantes los méritos que El Periódico Extremadura ha ido acumulando, durante su centenario recorrido, para que en su aniversario sea condecorado con la medalla de Extremadura, un premio que debe servir, principalmente, para reconocer su larga trayectoria al servicio de la sociedad extremeña y también como una apuesta de futuro para el decano de la información en Extremadura.

Equipo investigador del Yacimiento Tartésico de las Casas del Turuñuelo

El descubrimiento del Yacimiento Tartésico de las Casas del Turuñuelo ha supuesto un hito histórico en el conocimiento de nuestro pasado y forma parte del bagaje artístico de la protohistoria de esta parte del Occidente mediterráneo.

Los primeros trabajos de excavación de este yacimiento, localizado en Guareña, comenzaron en 2014 cuando un pequeño grupo del Instituto de Arqueología del CSIC, liderado por los investigadores Sebastián Celestino y Esther Rodríguez, saca a la luz los restos de un edificio, que dataría de entre el siglo V y el IV antes de Cristo.

En 2017 se descubre una gran escalinata que conduce a un patio en el que se encuentran, entre restos de bronce, hierros y cerámicas, los esqueletos de 52 animales sacrificados. Recientemente, el equipo investigador del yacimiento ha sacado a la luz las primeras representaciones humanas descubiertas de la cultura tartésica.

El revolucionario hallazgo ha puesto en el mapa mundial la riqueza arqueológica extremeña y el yacimiento de Casas del Turuñuelo. El desarrollo de esta actuación ha beneficiado a la sociedad en general por su carácter divulgativo e interés científico.